

PRECIOS DE SUSCRICION.

rs. mes y 20 trimestre en Murcia.
id. mes y 23 trimestre fuera.
Ultramar y extranjero 40 rs. tri-
mestre.
Con dibujos 3 rs. mas el trimestre.
Los pagos son adelantados.
Números sueltos del día á TRES
cuartos, atrasados á SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios, de 1 á 6 días, á
50 ctms. cada día, por 7 días á 44,
por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por
11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A
los suscritores de trimestre á la mitad
de dichos precios. Para sueltos, co-
municados, avisos oficiales ó de de-
funcion, etc., rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOGO, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55.

ADVERTENCIA.

Aunque hoy no correspondia publicarse á LA PAZ, damos una hoja para no privar del todo á nuestros lectores de las noticias del día.

LA PAZ DE MURCIA.

EL TRABAJO.

El trabajo es la vida de los pueblos, como la holganza la ruina de las naciones. Desgraciado el país que consume á sus hijos en la inacción, porque esta es la muerte, que azota como terrible contagio á la humanidad.

Para el trabajo es necesario el estímulo, la recompensa ó el premio. La muchedumbre corre á jugar á la lotería esperando un resultado alhagüño, y deja de ir á los talleres porque los talleres están desiertos, porque los talleres no responden á las aspiraciones, porque la fuerza social no está dirigida á su punto en la actualidad. La fuerza es la inteligencia; la inteligencia es la direccion y la residencia de esta direccion está en los poderes del Estado. Palabra santa que significa á la nacion, lo que la del padre para su familia. Si el padre se halla combatido, si está enfermo y dolencias sin fin acibarán su vida con angustias y pesares, la vida moral de su familia se debilita, el espíritu trabajador se enerva y el peso de la desgracia cae sobre aquellos seres, que bien pronto se nos cercan en demanda de sustento que muchas veces nos atrevemos á negarles. Entanto, nuestra injusticia crece con nuestra desgracia y acusamos como terribles fiscales, cuando somos quizás instrumentos de perdicion y conducto de ataques para ese mismo Estado que nos ha de dirigir. Rémoras á la vez que censores, aparecemos pidiendo el bien y oponiéndonos con toda nuestra fuerza á que ese bien tenga efecto y á que su influencia caiga sobre nosotros y sobre nuestros hijos. Dejemos al público que forme el paralelo cuando el padre no lo es tan bueno como debiera.

Amándonos mas de lo que á primera vista parece, no pensamos en nuestros deberes y evocamos sin cesar nuestros derechos. Acusamos á nuestro padre y no queremos contribuir al bien que apetecemos.

Las causas del estado general del trabajo son harto conocidas. La falta de calma, la inquietud y la zozobra alejan los elementos germinadores y ese alejamiento hace nuestro mal actual. Efecto y causa somos á la vez lo contrario que creemos. Nadie puede negar la responsabilidad de todos los miembros de la familia social, responsabilidad moral que crece á medida que aumenta la intelijencia y los medios de contribuir al bien que todos apetecemos; pero que no es cusa ni excusará nunca al humilde menestral como al opulento propietario.

El trabajo es la fuente de nuestra riqueza, auxiliar ese trabajo con la libertad racional es ya trabajar, proporcionar medios, es tener la obra comenzada, coordinarlos y auxiliar es estar trabajando.

No son ciertamente los periódicos de provincias los que pueden contribuir al desestancamiento de ese germen. Los cortesanos que están mas cerca de los gobiernos, son los llamados á promover el desarrollo de la riqueza; los llamados á arrancar de la miseria una porcion de seres que vegetan en la inacción, por que no pueden mas que vegetar, por eso nos duele cuando vemos gastar su intelijencia en luchas estériles de bandería acusándose con crudas recriminaciones, cuando hay pobres que piden trabajo, que piden pan para sus hijos... ¡Si los que escriben fuesen padres! Pero si á los periódicos cortesanos está encomendado este sagrado deber, los de provincia lo tienen tambien, cuando menos, para esponer no los remedios y las causas, sino hechos para que esos remedios vengan y vengan pronto.

Hay falta de trabajo, superabundancia de brazos ociosos, y este ocio distrae la fuerza, de su centro acrecienta el mal y ese mal no se corregirá con las reprensiones y castigos, pues solo se corrige con la ocupacion, que dá fecundos resultados de pan y de riqueza.

Imponer castigos al que no trabaja, y ver cerrados los establecimientos es una cosa que no se comprende, pues para que haya trabajadores es necesaria la existencia del trabajo, y esta existencia es imposible, se sustraen los capitales, cuando se recortan las necesidades domésticas y sociales; cuando se vive en la inquietud y en el sobresalto. Nosotros vamos al fondo de las moradas de los

labradores en esta poblacion preconizada como inmensamente rica, y solo vemos miseria que socorremos cuando es posible, porque la miseria es mucha... y se vé por todas partes como al presente sucede por mas que quiera ocultarse. No trabajan los labradores, por que faltos de capital nadie les presta, y nadie les presta por el temor, limitando su industria cuando precisamente debieran estenderla y haciendo así una existencia parasita de la agricultura murciana. No trabajan los artesanos con toda la estension que otras veces, por que su trabajo pende de la voluntad del que manda trabajar y esa voluntad está limitada á lo meramente de imposible aplazamiento. No hay circulacion en el comercio, por que este participa de las consecuencias naturales del artesano y del labrador, fuente de riqueza y que agotada y agostada no puede atender á tantas necesidades, en el tiempo mismo que se está produciendo una revolucion de esta industria.

Basta, pues, con lo dicho, para que poseyéndose de un celo verdaderamente noble nuestras autoridades y todos los hombres de influencia, estudien la manera de hacer mas lenitivo el mal que aqueja á nuestro país, haciendo que la circulacion vuelva á las arterias de nuestra patria para darnos vida y ocupacion, ya que se imponen severas penas á los no trabajadores, que solo serán justas cuando son el resultado de la voluntad individual y no la consecuencia de un estado general.

J. Carlos Gimenez

El señor marqués de Colomer y otros han presentado en las secciones del Congreso, y su lectura ha sido autorizada, el siguiente proyecto de ley:

«Artículo 1.º Se autoriza al gobierno de S. M. para otorgar sin subvencion alguna del Estado, á los Sres. D. Carlos Soutou, ingeniero civil, y D. Luis Verguies, la concesion de un ferro-carril que, segun lo prevenido por la ley general, deberá partir de Novelda y pasar por Aspe, Elche, Crevillente y Orihuela, para terminar empalmando con la línea de Murcia á Cartagena.

Art 2.º Desde Alicante partirá un ramal, que empalmará en Elche con la línea general.

Art. 3.º La concesion se otorgará por noventa y nueve años,

que empezarán á correr desde el día en que termine el plazo para la construccion, que será el de cuatro años, contados desde la fecha del otorgamiento de aquella, y los trabajos deberán principiarse dentro de los seis meses de la concesion, la cual caducará si no se cumpliera este requisito.

Art. 4.º Estos caminos disfrutará de todas las exenciones, franquicias y privilegios que en la ley general de ferro-carriles y disposiciones vigentes se otorgan á las empresas para la construccion y explotacion de los mismos.

Palacio del Congreso, 16 de abril de 1867.—Marqués de Colomer.—Tomás Valarino.—Mariano Rebagliato.—Salvador de Lacy.—Marqués de Casa-Ramos.—Santiago Lirio.

El general Morin ha inventado un termómetro eléctrico registrador, del cual ha presentado á la academia de Ciencias de París, un modelo perfectamente construido. La parte principal del instrumento es un termómetro termo-eléctrico, que comprende 15 elementos de pila de antimonio y bismuto. Cada cuarto de hora, merced á un movimiento de relojeria, marca un punto sobre un disco de papel una aguja imantada que lleva en una de sus extremidades un lápiz convenientemente dispuesto. Las curvas indicadas por dichos puntos sobre el disco de papel, dan á conocer las oscilaciones de la temperatura en un espacio dado de tiempo.

Segun «El Imparcial» en breve serán conocidas del público las reformas del ramo de correos, realizadas por el señor Cardenal. Se suprime el cuarto en carta por distribucion, sin que se perjudique la renta, puesto que se combina con otras modificaciones importantes.

Leemos en «El Valenciano»:

«Segun tenemos entendido, puestas de acuerdo las dos empresas de Madrid y Valencia, restablecerán desde el 21 de este mes el servicio de trenes que hace poco regia, y que fué momentáneamente alterado con grave perjuicio del público de esta capital.»

¿Y el de nuestra línea?

GACETILLA.

CONCIERTO. El sábado celebró la Sociedad filarmónica el semanal que tiene costumbre y en él pasamos un

agradable rato oyendo una melodía de Mercadante, varios números del *Stabat Mater* de Rossini, la *Casta Diva* de la Norma, una preciosa melodía del Sr. Lopez Marin y otras piezas, que ahora no recordamos, tan selectas como las citadas, y que fueron ejecutadas por los Sres. Quercop, Jubés y Lopez Marin, siendo todas recibidas con muestras vivisimas de agrado por los concurrentes.

Para lo sucesivo, y con objeto de no impedir la asistencia á las funciones del teatro, se ha acordado que estas reuniones semanales se verifiquen los viernes.

TEATRO. La noche del domingo con las zarzuelas *Marina* y *Nadie se muere hasta que Dios quiere*, y anoche con *Campanone*, ha inaugurado la compañía lírico-dramática sus trabajos. Como las funciones de estreno no son bastante para formar juicio cierto sobre los artistas, esperamos verlos en otras para juzgarlos. Por lo pronto debemos hacer notar que añadidos como el de «por catorce cuartos voy á sentar plaza para la Habana,» no agradan mucho, y que los añadidos solo son tolerables cuando escasean.

El teatro ha estado muy animado, por la numerosa al par que escogida concurrencia que lo ha ocupado.

MAS DIVERSIONES. Tanto la Fuentana, demás alrededores de esta ciudad y los paseos, han estado concurridísimos por la gente alegre; ayer tarde se verificó en nuestra plaza de

toros la funcion anunciada del elefante y toros, de la cual mañana daremos detalles que sirvan de norma á nuestros vecinos de Cartagena, donde se presentará igual espectáculo en esta semana.

CORREOS DE AYER.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris, 19.—«La patrie» de hoy dice á propósito de la cuestion del Luxemburgo, que Inglaterra, Rusia y Austria están encargadas de proponer la forma y términos convenientes para una convencion entre Prusia y Francia.

Las comunicaciones con este objeto, añade el mismo periódico, no se han cambiado todavía, porque antes habrán de ser conocidas las proposiciones de las potencias interesadas.

Estas proposiciones podrán conocerse después de pascua.

Los partidarios de la paz no manifiestan hoy tanta confianza como en los días anteriores.

La Bolsa continúa en baja muy notable; hoy ha descendido 50 céntimos.

Belgrado, 18.—Hoy han entregado los turcos la fortaleza de esta ciudad á las tropas serbias.

Constantinopla, 18.—Omer-bajá ha llegado á Candia con 3.000 hombres. La insurreccion continúa.

El gobierno griego ha contestado á una nota enérgica que le ha enviado el de Turquía á propósito de los auxilios que de Grecia reciben los insurrectos candiotas.

El rey de Grecia partirá el día 21 para Constantinopla.

Londres, 19.—El lunes, segundo día de pascuas, habrá meetings en favor

de la reforma electoral en Birmingham, Newcastle y Plymouth.

Nueva-York.—Gran batalla en Querétaro entre los imperialistas y republicanos mejicanos.

Grandes pérdidas de ambos lados. Escobedo se ha retirado esperando refuerzos.

Berlin, 17.—Los diputados polacos al Reichstag han dado su dimision.

Se desmienten aquí nuestros preparativos para una guerra y el arriamiento de las fortalezas del Rhin.

La «Gaceta del Norte» afirma que nada reciente ha pasado, y que la cuestion del Luxemburgo parece suspendida.

Cada vez es mas probable que no haya este año jornada á Aranjuez.

Lo es casi seguro que SS. MM. irán tres ó cuatro días á Valencia á las fiestas del centenario; pero no es cosa todavía completamente resuelta á pesar de los vivos deseos de verificarlo que abraza nuestra soberana.

—Es positivo que los soberanos de Portugal saldrán de Lisboa el 25, y llegarán á Madrid el 26 por la mañana. Hé aquí las fiestas que se celebrarán en su obsequio:

El 26 gran baquete en palacio.

El 27 revista militar por la tarde y funcion de convite en el teatro Real.

El 28 gran baile en palacio, para el cual se hacen espéndidos preparativos.

El 29 saldrán SS. MM. lusitanas para Paris.

—«El Internacional» anuncia que el ministro de la Guerra inglés ha nombrado una comision para que estudie el mejor sistema de defensa de Gibraltar, cuya plaza vá á unirse con Inglaterra por medio de un cable.

Madrid 21.

El incendio que ayer estalló en el teatro Real, pudo cortarse á tiempo felizmente y solo devoró la parte que ocupaba el Conservatorio. La causa parece no haber sido otra que un escape de gas, pues solo así se concibe que á los pocos minutos de haberse declarado el fuego hubiese invadido este todo el local, tomando proporciones terribles.

En el momento de declararse el incendio se hallaba la sociedad de profesores dirigida por el sr. Barbieri ensayando un coro para el concierto del lunes; pero á pesar de la velocidad con que se propagó el fuego, pudieron ponerse en salvo.

Las pérdidas han sido considerables y se valúan en 24,000 duros. Afortunadamente se ha salvado el guarda-ropa; pero se han quemado las magníficas decoraciones del teatro que fué de palacio, y que por donacion de S. M. formaban parte de las del Conservatorio, decoraciones que se hallaban en una de las galerías, casi la totalidad de los instrumentos propios del Conservatorio y otros varios enseres.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales. Únicamente un guardia civil que se axiló pero que volvió en sí al poco rato, y el señor conde de Toreno, que recibió una contusion leve en una mano.

El fuego quedó completamente extinguido anoche á las diez.

El director y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1867.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

RELIGIOSOS.

Santos de hoy.—Misa.—S. Jorge mr. y s. Adelberto ob. y mr.

Jubileo.—Hoy y los dias que siguen hasta el 29 inclusive está en la iglesia de S. Agustín.

Cultos.—Hoy se gana indulgencia plenaria visitando la iglesia de Ntra. Sra. de la Merced.

—En el templo de S. Agustin continúa el solemne octavario y novena que á Jesús Sacramentado dedica su venerable y real congregacion de vela y alumbrado. Por la mañana se descubre á las ocho, á las diez se celebra misa mayor, de once á doce se canta nona, á las cuatro de la tarde completas, y sigue el rosario, trisagio, sermon, novena, letania, salmo Credidi y reserva, todo con acompañamiento de orquesta. En la tarde de hoy predicará D. Francisco Eugenio Reboilo.

ANUNCIOS.

NODRIZA.

Concepcion Bernal, de 19 años primariza, leche de cuatro meses, desea cria para casa de los padres del niño que se le confie. Tiene personas que abonen de su buena conducta. Darán razon en las casas del camino nuevo de Cartagena, inmediatas á la de D. Juan Lopez Somalo y en esta imprenta.

Juana Macanaz de 20 años, casada, leche de un mes, primariza, desea cria para su casa. En esta redaccion darán razon. 8-4

Se necesita un criado que sea inteligente para cuidar y llevar carruajes de uno y dos caballos. Se le darán 120 rs. mensuales y manutencion, y si su comportamiento lo merece, será recompensada su conducta. En la imprenta de este periódico darán razon.

ELIXIR ANTI-REUMATISMAL

del difunto Sarrazin, farmacéutico,

PREPARADO POR MICHEL,

FARMACEUTICO EN AIX

(Provence)

Durante muchos años, las afecciones reumatismales no han encontrado en la medicina ordinaria sino poco ó ningun alivio, estando entregadas las mas de las veces á la especulacion de los empiricos. La causa de no haber obtenido ningun éxito en la curacion de estas enfermedades ha consistido en los remedios que no combatian mas que la afeccion local, sin poder destruir el germen, y que en una palabra, obraban sobre los efectos sin alcanzar la causa.

El elixir anti-reumatismo, que nos hacemos un deber de recomendar aquí ataca siempre victoriosamente los vicios de la sangre, único origen y principio de las afecciones reumatismales, de los isquiáticos, neuralgias faciales ó intestinales, de lumbago, etc. etc.; y en fin de los tumores blancos, de esos dolores vagos, errantes, que circulan en las articulaciones.

Un prospecto, que va unido al frasco, que no cuesta mas que 10 francos, para un tratamiento de diez dias, indica las reglas que han de seguirse para asegurar los resultados.

Depósitos en Paris, en casa de Menier. —Precio en España, 40 rs. En Madrid transmite los pedidos la Agencia franco-española, calle del Sordo, número 31.

En Murcia, D. Tomás Guerra. Núm. 1818.

LA POESIA DEL MAR.

coleccion de cuentos marítimos en versos. POR D. IGNACIO DE NEGRIN.

Segunda edicion aumentada y corregida, y dedicada á la escuadra española del Pacífico.

Se halla de venta á 15 rs. en la redaccion de este periódico y en Cartagena en la imprenta y libreria de D. Nicolás Nadal.

LEY DE AGUAS.

Se vende á 4 rs. en la comision de Almazan, Zoco, 5.

Manual del Grabador.

Se vende en la imprenta de este periódico.

Espectáculos.

TEATRO DE LOS INFANTES.

Funcion 3.ª de abono, para hoy á las 8 en punto de la noche.

La zarzuela en dos actos:

EL POSTILLON DE LA RIOJA,

Finalizando con la zarzuela en un acto,

En las astas del toro.

Entrada general. 3 rs.

Id. al paraiso. . 2 id.

AGUA BALSAMICA DE BARRAL

QUÍMICO, RUE SAINT HONORE, 41, PARIS.

La única que además de ser un dentífrica superior, sirve tambien para el tocador. al mismo tiempo que preserva de dolor de muelas, los cura y ataja las caries; blanquea los dientes, fortificando las encías, dando á estas como á los labios su color rosado natural; reemplaza con ventaja tanto para hombres como para mujeres los vinagres y otras preparaciones que se emplean para el tocador y cuyo sabor poco agradable no permite su uso para la boca.

Precios en Paris, francos 2,50 el frasco y en España 12 reales. La agencia franco-española, calle del Sordo, 31, Madrid, antes calle Mayor, 10, esposicion estrangera, sirve los pedidos.—Depositario en Murcia, Sr. Guerra.

INJECTION BROU

otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo (Exigir el metodo). 25 años de éxito. Paris, en casa del inventor, BROU, rue Lafayette, 135, y boulevard Magenta, 192.

Higiénica, infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento.